

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 4'50
Número del día 10 céntimos:
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Buscando la luz

¿Por qué buscan las mariposas el esplendor de las llamas, así como los rayos refulgentes de toda luz?

¿Por qué siempre los ojos hacia la claridad se dirigen, creyéndose encontrar en ella nueva vida?

Las tinieblas siempre causan miedo, tristeza, pesar, amargura.

Es el símbolo del dolor, lo negro; los atributos del duelo la representación de la muerte.

Por eso todo progreso, todo adelanto, toda idea que signifique dentro del terreno de lo lógico y de la verdad moral y científica un bien, se representa con los más resplandecientes rayos de luz.

El hombre tiene aversión á la obscuridad, ansía la luz puesto que en ella se encuentra toda verdad científica.

Así no hay doctrina verdad en el mundo que no ansie por todos los medios de que dispone buscar.

Cada sabio que en los gabinetes de estudio descubre una verdad científica; cada hombre que en el terreno de la filosofía ha creído suspender un secreto; ¿qué es lo que ha hecho?

Pues no ha realizado otra cosa sino desgarrar un poco de ese velo insondable que nos oculta la verdad y que causa la ceguera de los pueblos y de los hombres.

Cada adelanto, cada progreso, es una catarata que la humanidad se opera, es una ráfaga de luz que llega al fondo de las conciencias disipando las sombras, espesas de la ignorancia, pero esta luz no puede ser nunca la de la rebelión ni la de la lucha, sino la de la verdad, verdadero y único foco resplandeciente en la vida.

El contrabando de guerra

EN VENECIA

Nadie sabe, oficialmente al menos, la verdad de lo ocurrido con el contrabando de fusiles descubierto en unos piróscafos fondeados en este puerto, los cuales traían carga declarada de cerveza alemana con destino á Trípoli.

Se ha afirmado que en los 96 toneles de cerveza depositados en las bodegas de uno de dichos barcos han sido hallados 5.000 fusiles.

Se ha rebajado la cantidad, hasta el extremo de que un relato consignaba la insignificante cifra de seis.

La cantidad no hace al caso.

Lo curioso es que, sean seis los fusiles, ó 1.000, ó 5.000, estas armas venían de Alemania, son de construcción francesa y llevaban rumbo á Trípoli.

La explicación del origen francés de los fusiles es sencilla: Francia, al comenzar la guerra, envió á Bélgica un gran pedido de armas, hecho por el Gobierno belga á las fábricas nacionales francesas.

Las cajas de este material formaron parte del botín de los invasores en aquel reino.

Estos fusiles fueron llevados á Alemania.

Hasta aquí todo es llano y está perfectamente comprobado; pero desde ese momento empieza el misterio.

¿Quién ha dispuesto de esos fusiles?

¿Para qué eran enviados, pocos ó muchos, á aquel país africano, cuyos naturales se mantienen en latente rebeldía?

Y de estas interrogantes arranca la indignación de quienes estiman que Italia debe intervenir en el conflicto antes

de que sea tarde para obtener reivindicaciones legítimas, y que Venecia será una de las ciudades más en peligro en el caso de una ruptura con Austria.

Casos de contrabando se han registrado muchos en los últimos meses.

Entre ellos podría citarse el de gran cantidad de aceite de ricino decomisado en tres piróscafos, producto comprendido entre los de exportación prohibida, porque tiene muy útil aplicación para los motores de submarinos; pero ya se sabe que el contrabando es una de las industrias que han tomado gran impulso en las naciones neutrales á favor de la guerra; el contrabando de armas con un país que acaricia la idea de la sublevación permanente contra Italia es cosa incomprensible é imperdonable para todo buen italiano.

De aquí la emoción que ha provocado el asunto del contrabando de fusiles en toneles de cerveza alemana, contrabando del que nadie duda, pero de cuya importancia nadie sabe lo real y efectivo.

La Gota de Leche

Se reunió ayer tarde en el Gobierno civil, la institución La Gota de Leche, es decir la Junta ejecutiva.

Presidió el Sr. Gobernador civil y concurrieron los señores don Ramón Ventín, don Bartolomé Gómez Plana, don Leonardo Rodrigo Lavín, don Angel Ferrer, don Enrique Muñoz Beato y don José Luis Madero.

Se trataron los siguientes asuntos: Dióse lectura al Reglamento por que ha de regirse la Institución.

Después de que se hagan algunas modificaciones, se hará público.

Quedarán constituidas las tres Juntas que han de formar el Patronato de la Institución:

Las forman las siguientes distinguidas personas:

Junta de señoras

Presidenta de honor, la Excm. señora D.ª Micaela Aramburu, viuda de Moreno de Mora.

Presidenta efectiva, D.ª Victoria Savater, de Fernández Jiménez.

Vicepresidenta, D.ª María Luisa Gómez, viuda de Picardo.

Secretaria, D.ª Vicenta Bensusan de Rétégui.

Vocales, D.ª Mercedes Santolalla de Aramburu, D.ª Leonor Pérez de la Riva de Zulueta, D.ª María Martínez de Piniillos de Bueno, D.ª María Pemartín de Peman, D.ª Cecilia González de Ventín, D.ª María Pepa Darhán de Barrié, doña Joaquina Moyano de García Noguero.

Junta técnica

Presidente, D. Ramón Ventín y Conde. Vicepresidente, D. Leonardo Rodrigo Lavín.

Secretari, D. Enrique Muñoz Beato.

Vocales, D. Bartolomé Gómez Plana, D. Enrique Díaz Rocafull, D. Angel Ferrer y D. José Luis Madero.

Junta administrativa

D. Miguel Fernández Jiménez, Gobernador civil de la provincia.

Vicepresidente, D. Ramón Ventín y Conde.

Tesorero, el Banco de España.

Secretario contador, D. Enrique Muñoz Beato.

Vocales, D. Leonardo Rodrigo Lavín y D. Angel Ferrer.

Como antes decíamos, quedaron constituidas dichas Juntas.

El señor Gómez Plana, propone se con-

ceda un voto de gracias al señor Gobernador civil, por su decidido y eficaz apoyo en favor de la institución.

Se acuerda concederlo.

También el señor Gómez Plana, ruega á la Junta que acuerde colocar el retrato de la autoridad gubernativa, en el salón principal, cuando se instale la institución.

El señor Gobernador agradeció mucho las proposiciones del señor Gómez Plana, expresando que no era merecedor á ellas.

Dió las gracias á la Junta por haberlas aceptado.

El Sr. Fernández Jiménez hizo entrega á la Junta de los fondos con que cuenta la Institución, que son los siguientes:

Producto de la kermesse y corrida de toros celebrada en 6 de Septiembre último, 22.774,87 pesetas.

Producto de la subvención que otorga el Ayuntamiento, correspondiente a los meses de Enero y Febrero, 333,32 pesetas.

Total del capital con que cuenta la Institución, 23.808,10 pesetas.

Los resguardos quedaron en poder de la Junta, que es en lo sucesivo la Administradora de este capital.

El Sr. Gobernador rogó á la Junta acuerde continuar socorriendo con botes de leche a los 108 niños que actualmente se le facilita.

Elogió la conducta seguida por el señor Rodrigo Lavín, que ha puesto el mayor celo en el desarrollo de la Institución.

Acordó la Junta consignarlo en acta.

Vista una carta recibida de la casa constructora de los aparatos destinados a la Institución, en la que se dice han llegado a Barcelona, y de este punto saldrán para Cádiz, en la próxima semana dichos aparatos.

Acordó la Junta que se lleve a efecto la instalación de la Institución lo más pronto posible.

Se acordó aceptar el ofrecimiento del Dr. D. Juan Soldevilla, de auxiliar personalmente a la Institución.

Se cambió impresiones sobre la Institución, viéndose la unanimidad de criterio y el entusiasmo que en los reunidos existe respecto a este asunto.

Por último se acordó designar auxiliar de la Junta con 30 pesetas mensuales de gratificación al Sr. Cañabate.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Por Telégrafo

Madrid, 24 (varias horas).

Política y políticos

Consejo de ministros

Celebróse Consejo en la Presidencia, bajo la de Dato.

Se facilitó la siguiente nota:

Mañana llevará Ugarte á la firma del Rey un decreto encaminado á realizar algunas obras en Murcia.

El general Miranda activa la preparación de las obras de conducción de aguas á Cartagena de acuerdo con el señor Ugarte.

Sánchez Guerra procurará los medios de reparar el cable de Centa que está interrumpido.

Como hay pocos barcos cableeros y las Compañías les necesitan en otros sitios, se demorará algo la compostura.

Examinamos algunos expedientes de indulto de pena de muerte que se incluirán en la propuesta del Viernes Santo.

Aprobamos algunas autorizaciones de los ministros de la Guerra y Marina.

Acordamos llamar á filas el 1.º de Mayo los excedentes de cupo de este reemplazo, para que reciban instrucción militar como previene la Ley.

Son 30.000 y como no se necesita tener en las filas un contingente tan numeroso, el 20 de Abril dará licencia temporal á 25.000 hombres que llevan dos años en el ejército activo.

Estos volverán al servicio cuando estén instruídos los excedentes.

Daránse facilidades á los estudiantes que tengan que examinarse.

Estos por su preparación, podrán adquirir en quince días la instrucción y la recibirán en los puntos donde siguen sus estudios.

Como quedaron pendientes varios asuntos, acordóse que el domingo á las once de la mañana se celebre nuevo Consejo.

El conflicto europeo

El parte del gran Cuartel general alemán dice que en la persecución de las tropas rusas, desalojadas de Memel, los alemanes tomaron el pueblo ruso de Krottingen y libraron á más de 3.000 habitantes alemanes que habían sido llevados por los rusos.

En ambas orillas del Orzyc fueron rechazados los ataques rusos.

—Comunican de Copenhague al «Daily Mail» que 170 toneladas de lingotes de aluminio, exportadas por un país neutral con destino á Alemania, han sido descubiertas durante el viaje.

Con este motivo han sido adoptadas por el Gobierno inglés las medidas necesarias para que no llegue dicho cargamento á su destino, pues con él habría para construir 80 zeppelines.

Dos aeroplanos ingleses arrojaron once bombas sobre los arsenales de construcción de submarinos de Hobeken, cerca de Amberes.

Ardieron los submarinos que se construían.

—Publicóse una amplia nota explicando la ocupación del espalón de Notre Dame de Lorete.

Los alemanes tenían construídas cuatro líneas de trincheras.

Hicieronse 110 prisioneros abandonando los alemanes 200 cadáveres.

Luchóse cuerpo á cuerpo.

Entre las bajas francesas figuró el comandante Dupón que había dirigido el glorioso ataque.

—A pesar de las noticias procedentes de París, es inexacto que se opere ahora en los Dardanelos.

Desde hace tres días, los buques están refugiados en las ensenadas de las islas próximas, á causa del temporal.

—Una nota oficial afirma que está normalizada la situación en la India.

Todos cuantos intervinieron en la sublevación de Singapore, excepto once, han sido capturados ó muertos.

NOTICIAS VARIAS

Lo celebramos

Se encuentra completamente restablecida la esposa de nuestro distinguido amigo D. Rafael Fernández Rodríguez, de la enfermedad que sufría, de lo que nos alegramos.

Queja
D. Pelayo Quintero, delegado Regio

del Turismo, ha dirigido escrito a este Gobierno civil, en ruego de que por la autoridad gubernativa, se ordene sean suspensas las obras que verifica el contratista de las Obras del puerto D. José Martínez Delgado, en las proximidades del Astillero, pues según el denunciante, al verificarse la extracción de piedras, se perjudican las tumbas anteromana des cubiertas en el citado terreno.

Llamado por el señor gobernador civil, concurrió al despacho el referido señor Martínez Delgado, y enterado del asunto expuesto, contestó que tenía una autorización del Gobierno Militar, para realizar la extracción de piedra en el sitio indicado.

El señor gobernador se ocupa de este particular.

La Alcaldía de Chipiona

La Alcaldía de Chipiona acordó admitir la dimisión de alcalde, presidente de la Corporación municipal D. José Claro Vargas, eligiéndose por unanimidad para sustituirle en dicho cargo a D. Antonio Caballero.

Cesé y nombramiento

Ha cesado en el cargo de auxiliar de la Agencia Ejecutiva de Pósitos de Vejer D. Juan García.

Para este cargo ha sido nombrado don Vicente Fonet Sanchez.

Correligionario

Se encuentra en Cádiz nuestro querido amigo el axalcalde de Setenil don Sebastián Guzmán.

Un ángel más

Nuestro querido amigo y compañero el redactor del «Diario de Cádiz», don Antonio Sevillano, sufre en los actuales momentos inmenso dolor, por el fallecimiento de su pequeña hija, de pocos meses de edad.

Nos asociamos al pesar de los atribulados padres.

Cámara de Comercio

Presidiendo el Sr. D. José de Vilchez Chell y con asistencia de los señores don Francisco Aramburu, D. Fernando Salamea, D. Carlos Barrié, D. Daniel Macpherson, D. Jaime Sanderson, D. Joaquín Fernández de la Mora, D. Joaquín Mier del Río y D. José Luis Pereztevar, celebró ayer tarde sesión ordinaria la Cámara de Comercio, Industria y Navegación.

Leyóse el acta de la sesión anterior. (Entra en sala D. Antonio Suárez Perea.)

Dióse cuenta de haberse dirigido por la Cámara sendos telegramas de pésame al presidente de la misma, Excelentísimo Sr. D. Manuel Ezaguirre, por el fallecimiento de su respetable señora esposa, acordándose hacer constar en acta con verdadero sentimiento, pérdida tan lamentable.

A continuación se dió cuenta de una queja producida por los capataces de los cargamentos que conducen los buques que atracan al muelle comercial y son depositados en el mismo, con motivo de las frecuentes raterías que se efectúan de dichas mercancías; y después de hablar a propósito de este hecho el Sr. Rey en demanda de que se ejerza la debida vigilancia para evitar tan perjudiciales latrocinios, se acordó oficiar al señor gobernador civil interesando de su autoridad que, por sus agentes, se redoble la vigilancia al objeto de que aquellos no se repitan.

Conoció la Cámara de haber sido designado vocal representante de la Junta Consultiva de Navegación y Pesca D. Manuel de la Oliva.

(Entra en sala el señor don Aurelio Alcón.)

Léese oficio del señor Gobernador civil, trasladando acuerdo de la Junta provincial de subsistencias, interesando conocer los precios que se pueden fijar en Cádiz a los trigos y las harinas.

El señor Pereztevar entiende, que ese punto debe ser informado por la Cámara

Agrícola de Jerez, dado que Cádiz no es población productora de trigos.

Dicho señor se extiende en detalles diversos, que tienden a dar a conocer los diversos precios que están alcanzando actualmente las harinas y los trigos en las diversas regiones productoras.

Léese nota que, a propósito del mismo asunto, remiten los señores Adame, Castro y Compañía, y después de hacer uso también de la palabra los señores Vilchez-Chell, Mac-Pherson, Barrié y otros, acordóse declinar en la Cámara Agrícola de Jerez, lo respectivo a la fijación del precio de los trigos, por ser aquella ciudad centro productor, y en cuanto a las harinas, que puede fijarse como precio remunerador el cálculo que resulta de igualar en valor tres fanegas de trigo a 100 kilos de harina.

Los representantes de las compañías navieras, instan apoyo para que se solicite se suspenda la aplicación del Reglamento para el embarque, transporte y descarga de mercancías peligrosas, con lo que dificulta al comercio.

Se acordó ver los antecedentes que existen sobre el particular para informar lo que proceda.

El Sr. Presidente dió cuenta de haberse cumplido en todas sus partes el acuerdo relativo a publicidad del concurso para transferencia del derecho de administración de los Depósitos francos; habiendo encontrado verdadero apoyo en todas las Cámaras y demás entidades a los efectos de la mejor propaganda.

Se apoyó la gestión de la Cámara de Córdoba, respecto a que se destine alguna cantidad de trigo a las provincias andaluzas, y obtener rebaja en el transporte ferroviario de dichos artículos.

Solicitud de apoyo del Sr. Director de la Escuela Superior de Comercio de esta capital, para conseguir que en las proyectadas reformas de la Carrera Mercantil se tenga en cuenta a dicho Centro docente alguna Sección de estudios a implantar y con preferencia los Consulares.

Se dió cuenta de haberse prestado concurso a la petición telegrafiada al señor ministro de Instrucción pública en dicho sentido.

Despacháronse otros asuntos de tramitación ordinaria, sin interés general, y terminó la sesión a las seis menos cuarto.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 26
Los Dolores de Nuestra Señora, San Braulio Obispo y San Montiano presbítero.

SANTO DEL DIA 27
San Juan Damasceno confesor y doctor, San Ruperto obispo y confesor.

Jubileo

Día 26.—En la Iglesia de San Francisco.
Día 27.—En la misma iglesia.
Se manifiesta a las 7 y se oculta a las 8'20

Halil-Bey en Bulgaria

Acaba de ser huésped de Sofía durante cuarenta y ocho horas el presidente de la Cámara otomana, Halil-Bey.

Su paso de meteoro no ha dejado huella.

Se sabía que era emisario de su Gobierno; pero a este personaje de la actual política turca no le llama Dios por el camino de la Diplomacia, al menos en Bulgaria.

Ha pasado poco tiempo desde la última guerra con Turquía, y el pueblo búlgaro, que no es rencoroso, tampoco es olvidadizo.

Halil-Bey fué uno de los más exaltados propagandistas de la guerra contra Bulgaria en su país.

Estaban las tropas del rey Fernando en Tchataldja a punto de caer victoriosas sobre Constantinopla, y Halil-Bey intrigaba, no en pro de la continuación de la guerra, que era ya empresa imposible para el Imperio otomano, sino cerca de las Cortes extranjeras, especialmente las

EL PRESENTE Y EL PORVENIR

Jóvenes empleados y futuros empleados:
Estudiantes en Escuelas y Academias de Comercio!

En la guerra actual se están elaborando los destinos de una humanidad nueva. Los millares de vidas sacrificadas, ocasionarán un gran número de empleos y ventajosas colocaciones.

Ahora es el momento de preparar vuestra inteligencia para conquistar dignamente el próximo porvenir que se ofrece a ustedes.

LA OBRA

Curso Práctico completo de Correspondencia Francesa-Española (SEGUNDA EDICION)

es la que puede facilitaros esa suma de conocimientos comerciales que os serán indispensables en breve plazo.

Adquirid sin pérdida de tiempo este precioso libro en la Librería Escolar de

Don J. Romero Roldán.—Calle Colón, núm. 23.—Cádiz

de Berlín y Viena, para lograr que se opusiesen a la legítima aspiración de Bulgaria, que era firmar la paz en San Estéfano y hacer entrar las tropas búlgaras victoriosas en Constantinopla, asistiendo el Soberano a un «Te-deum» en acción de gracias en Santa Sofía, aunque luego hubiese venido la evacuación de la ciudad santa.

Y a las intrigas de Halil-Bey se atribuye en Bulgaria que el último acto de Tchataldja y el epílogo de Constantinopla no se realizasen.

Era natural que la misión de este personaje turco no inspirase más que desconfianzas al pueblo búlgaro, y que, atento a esta corriente de opinión hostil, el Gobierno no echase las campanas a vuelo a la llegada del parlamentario otomano.

Bulgaria está persuadida, por propia experiencia, de lo que militarmente vale Turquía.

Las expansiones territoriales que Bulgaria apetece no son de las que la Sublime Puerta puede otorgar.

Ayuda tampoco puede brindar el Imperio, porque precisamente es ayuda lo que solicita, y no ciertamente contra Serbia ni contra Grecia.

Sabe además Bulgaria que para obtener una compensación por la Tracia no necesita sino tomársela, sin más que esperar circunstancias que no dependen de Turquía.

El o es que Halil-Bey ha tenido poco que hacer en Sofía.

Unas cuantas visitas, incluso la del rey Fernando, y un par de entrevistas con los redactores de algunos periódicos, ante los cuales se ha manifestado muy parco y discreto, rectificando, eso sí, algunas de sus declaraciones y juicios acerca de la guerra, hechos en el discurso con que puso fin a las tareas de la Cámara que preside en su país.

El Rey, ha dado audiencia al político turco.

La laboriosidad del Soberano no le ha permitido dedicar mucho tiempo al ilustre viajero.

Era domingo cuando Halil llegó a Palacio.

El Monarca acababa de oír misa, pues sabido es que Fernando I, aunque como Soberano de Bulgaria asiste oficialmente a todos los actos religiosos del rito ortodoxo, que es el del país, tiene en su residencia una capilla en la que, como buen católico, oye misa todos los domingos y fiestas de guardar.

El Rey conversó breves momentos con su huésped y le invitó a ir en su automóvil a un parque situado en la línea de circunvalación de Sofía.

El sitio podría ser a propósito para celebrar cualquier entrevista, por trascendental que fuese, si no mediase la cir-

cunstancia de ser el lugar de recreo del Soberano, donde dedica sus ratos de ocio, que no suelen ser muchos, a domesticar elefantes blancos, de los cuales posee actualmente tres hermosos ejemplares.

Aún así, la visita a los notables paquidermos fué breve, y la conversación en el trayecto tampoco pudo ser detenida y minuciosa por dos razones: porque la distancia de unos dos kilómetros hasta el parque puede recorrerse en un auto en muy pocos minutos, y porque el conductor del vehículo era el propio Rey.

Lo es siempre, y como buen mecánico, camina únicamente atento al volante.

Su escrupulosidad como mecánico quedó demostrada en una ocasión en que, viajando por Alemania, solicitó en Mannheim ir de ayudante del maquinista de un tren.

En esta forma realizó el viaje. El telégrafo se había encargado de anunciar a las estaciones del tránsito la elevada alcurnia del fogonero del convoy.

En la que éste rindió el viaje, le cumplieron las autoridades y un numeroso público le saludó con hurras y aplausos.

Entre los espectadores había una señora, que entregó al Rey un ramo de flores rodeado de una cinta, sobre la cual se leía en letras doradas: «Homenaje al valor».

El Monarca búlgaro dió las gracias cortesmente a la dama; pero poniendo el ramo en manos del maquinista, le dijo:

—Esta buena señora ha confundido nuestros mutuos papeles.

Aquí no hay más valor que el de usted, por haberse dejado ayudar por mí.

Halil-Bey regresó en el automóvil regio desde el parque al hotel de Oriente; por la noche quedó citado con Genadieff en Bucarest, y al siguiente día por la noche salió para la capital de Rumania.

El Rey reanudó su labor de gabinete, en la que invierte muchas horas del día ayudado por sus tres secretarios, uno alemán, otro francés y otro búlgaro.

A diario despacha con el presidente del Consejo.

Cada uno de sus siete ministros tiene señalado un día de la semana para el despacho regio.

Su Majestad se exhibe poco en público, y cuando lo hace, le rodea el pueblo, como queriendo adivinar en su mirada tranquila y en su gesto sosegado, el pensamiento del que es árbitro de sus destinos.